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С заданием справилисьПо новому строительству и капитальному ремонту Тонша- евский ремонтно-строительный участок успешно выполнил плановые задания на январь 1981 года. Месячная программа по новому строительству выполнена на 108,5 процента, по капитальному ремонту — на 100 процентов.Силы участка были расставлены но главным объектам: строительству 12 и 18-квартирных жилых домов, детскому комбинату, ремонту тера

певтического отделения районной больницы, узла связи и некоторым другим объектам.Неплохо работала в январе бригада плотников — бригадир В. А. Черноморец. Именно ей был доведен ремонт терапевтического отделения. Успешно выполнила она и другие поручения.Сейчас коллектив участка встал на предсъездовскую вахту.
И. СМИРНОВ.

УДАРНЫЙ ТРУД-ЛУЧШИЙ ПОДАРОК СЪЕЗДУ! 
ВЫПОЛНИМ ПЛАН 1981 ГОДА К ПРАЗДНИКУ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

Открытое письмо новаторов производства, делегатов X X Y I  съезда КПСС
комму вистам, всем трудящимся областиУважаемые товарищи!Дорогие земляки-горьковчане!Мы обращаемся к вам с этим письмом в знаменательное время. Наша великая Родина вступила в одиннадцатую пятилетку, начав отсчет нового десятилетия X X  века. Подлинно всенародным стало социалистическое соревнование за достойную встречу X X V I съезда родной Коммунистической партии. Каждый советский человек стремится ознаменовать • это историческое событие высшими достижениями в труде, новыми успехами во славу Родины, Партии, Коммунизма.Вы помните, дорогие товарищи, Ачто в день открытия областной партийной конференции к ее участникам обратились с открытым письмом делегаты X X V  съезда КПСС, наши знатные земляки. Они призвали всех коммунистов области быть беззаветными борцами за претворение в жизнь задач‘ новой пятилетки, отдать торжеству ее светлых идеалов частицу своего сердца.Мы, делегаты X X V I съезда Коммунистической партии Советского Союза, облеченные этим высоким доверием Горьковской областной партийной организации, вашим доверием, ^говарйЩи по партии, восприняли обращение делегатов X X V  съезда КПСС как наказ, как эстафету трудовых подвигов горьковчан из десятой в одиннадцатую пятилетку. Мы уже видим рубежи новой пятилетки. Мы видим их в проекте ЦК КПСС «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года», который с воодушевлением встречен всем советским народом.Одиннадцатая пятилетка началась в канун высшего форума советских коммунистов. Она делает первые шаги, и очень важно, чтобы с исходных рубежей шаг пятилетки был твердым, уверенным и широким, как говорят в нашем народе, семимильным шагом. Во имя этого рождаются .новые источники энтузиазма и инициативы масс. Во имя этого страна встала на предсъездовскую вахту — вахту высшей производительности труда.Высокие рубежи наметили трудящиеся нашей области на 1981 год. Они отвечают масштабности задач, поставлен

ных в проекте Основных направлений экономического и социального развития страны. Дело чести каждого из нас — активно бороться за их выполнение. И первым экзаменом трудовой доблести горьковчан явится предсъездовская вахта.Мы, делегаты X X V I съезда КПСС, досрочно завершившие задания десятой пятилетки, озабочены сейчас тем, чтобы не сдать завоеванных позиций и в одиннадцатой пятилетке взять на себя ношу потяжелее.Определяя свое' место в рабочем строю пятилетки, мы, подписавшие это письмо, взяли на себя, каждый в отдельности, следующие обязательства:
Н. М. Агеева. Выполнить производственное задание трех с половиной месяцев к 23 февраля. В первом году пятилетки выполнить план двух лет, а за пятилетку завершить задания двух пятилеток.Л. И. Болдырева. К открытию X X V I съезда КПСС выполнить задание двух месяцев, а с начала десятой пятилетки — восемь годовых планов. Задание 1981 года завершить к 7 ноября, пятилетнее — за четыре года.
М. И. Гогин. Заготовить в 1981 году сочных и грубых кормов по 35 центнеров кормовых единиц на условную голову скота. Получить с каждого гектара посева по 400 центнеров свеклы и 350 центнеров кукурузы.О. И. Кальпина. Получить в 1981 году с гектара не менее 25 ц кормовых единиц. Обеспечить урожайность кукурузы по 200 центнеров, свеклы —до 400 центнеров с гектара. Заготовить кормов для животноводства на зимовку 1981—82 года на 30 процентов больше нынешней зимовки.Е. А. Кострюков. Производст

венное задание первого квартала завершить к открытию съезда. План первого года пятилетки выполнить к Дню Конституции — 7 октября1981 г. Всю продукцию сдавать с первого предъявления.
М. И. Кудакова. Надоить к 23 февраля от своей группы из 27 коров-первотелок 14 тонн молока (ферма от 136 коров намерена получить 37 тонн). За год надоить от каждой коровы по 3340 килограммов молока.Н. Г. Макарова. План 1981 года выполнить к празднику Великого Октября. Снизить отходы выше плановых на 2 проц. Работать с личным клеймом качества, без рекламаций.
К. Н. Панов. К X X V I съезду КПСС бригада выполнит план двух с половиной месяцев. К 7 октября, Дню Конституции, завершит бригадный план года, а пятилетий план бригады — за четыре года.
В. В. Сипатова. План квартала завершить к 23 февраля. Задание 1981 года — к 7 ноября. Одиннадцатую пятилетку выполнить за три с половиной года.Л. А . Тюгииа. План двух месяцев выполнить к 23 февраля. В 1981 году бригада регулировщиков досрочно освоит серийный выпуск новой модели цветного телевизора «Чайка- 722».
В. В. Шабалин. Бригада' завершит план двух месяцев к 23 февраля, а годовой план строительно-монтажных работ — к 1 ноября. Повысит производительность труда сверх плана на 8 проц. Все объекты сдаст в эксплуатацию только с отличными и хорошими оценками.Таковы наши планы на предсъездовской вахте, наши обязательства в первом году пя

тилетки и на пятилетку в целом. Не скроем: это для нас высокие рубежи. Но мы уверены, что возьмем их. Наша уверенность основана на точном учете внутренних резервов, а они, как показывает многолетний опыт, есть на каждом рабочем месте, и родник этих резервов практически неисчерпаем. Это и совершенствование профессионального мастерства, которому нет предела. Это и использование преимуществ бригадной формы организации и оплаты труда. Это п использование передового опыта, помощь инженерно- технических работников.Мы глубоко убеждены в том, что каждый рабочий и каждый колхозник, если он внимательно, с высокой ответственностью относится к своему делу, если у него развито чувство профессиональной чести и гордости за свой коллектив, если он требовательно всматривается в повседневную жизнь, обязательно найдет этот клад резервов, который позволяет за меньшее время сделать больше, сделать лучше, сделать с минимальными затратами сил и средств.Этот вывод подсказан нам жизнью, многолетним опытом собственной работы и новаторского труда товарищей по профессии.Мы обращаемся, в первую очередь, к вам, коммунисты орденоносной области. Нас почти 250 тысяч. Мы обязаны стать ударной силой пятилетки. Мы призваны показывать пример высокой сознательности в труде, в дисциплине, в бережливости.Мы обращаемся к вам, ударники коммунистического труда десятой пятилетки. Будьте и впредь маяками трудовой славы горьковчан, распространяйте передовые методы труда.

Пусть по-прежнему призывно звучит девиз «В борьбе за высокую эффективность и качество работы — ни одного отстающего рядом!».Мы обращаемся к организаторам производства всех степеней, к специалистам народного хозяйства области. От вашего умения организовать ра-' боту, от вашей заботы о рабочем человеке, от вашего беспокойства за условия труда, материально-техническое обеспечение, быт трудящихся во многом зависит успешное выполнение планов и социалистических обязательств каждым работником, каждым коллективом. Пусть же забота о здоровом морально-психологическом климате в подчиненных вам коллективах станет для вас священным делом.Мы обращаемся к молодежи области, к ее боевому авангарду — комсомольцам. Возьмите с собой в одиннадцатую пятилетку все лучшее, что было приобретено в десятой. Пусть новым, еще более ярким светом засияют ваши трудовые свершения в движении под испытанным девизом: «Одиннадцатой пятилетке — энергию, инициативу и знания молодежи!». Пусть каждый из вас каждый день добивается хотя бы небольшого,' но конкретного успеха в труде.Дорогие земляки-горьковчане!Мы обращаемся ко всем вам, рабочим, колхозникам, интеллигенции. Давайте же с первых дней новой пятилетки бороться за четкое выполнение планов каждого месяца и каж дого квартала. Пусть боевым девизом всех горьковчан будет призыв: «Задание 1981 года — 
к празднику Великого Октяб
ря!».Ударный труд — вот наш лучший подарок X X V I съезду родной партии.

Н. М. АГЕЕВА, оетевязалыцица Решетихинской крутпльно- сетевязальной фабрики, Герой Социалистического Труда,
Л. И. БОЛДЫРЕВА, швея-мотористка Горьковского швейного производственного объединения «Восход», кавалер ордена «Знак Почета», член Нижегородского райкома КПСС,
М. И. ГОГИН, бригадир кормодобывающей бригады совхоза «Запрудновский» Котовского района, Горой Социалистического Труда, член бюро обкома КПСС,
О. И. КАЛЬПИНА, бригадир кормодобывающей бригады совхоза «Румянцевский» Дальнеконстантиновского района, кавалер ордена «Знак Почета», член райкома КПСС,Е. А . КОСТРЮКОВ, токарь, лауреат Государственной премии СССР, член горкома КПСС,

М. И. КУДАКОВА, доярка колхоза «Болыпеарский» Лукоянов- ского района, Герой Социалистического Труда,
Н. Г. МАКАРОВА, моллировщица Борского стеклозавода, кавалер ордена Трудовой Славы III степени, партгрупорг,
К. Н. ПАНОВ, бригадир судосборщиков завода «Красное Сормово», депутат Верховного Совета РСФСР, партгрупорг,
В. В. СИПАТОВА, шлифовщица Горьковского автозавода, Герой Социалистического Труда, депутат Верховного Совета РСФСР, Л. А. ТЮГИИА, регулировщица телевизионного завода им. В. И. Ленина, Герой Социалистического Труда, депутат Горьковского городского Совета народных депутатов,
В. В. ШАБАЛИН, бригадир Городецкой ПМК «Горьковколхоз- строя». (Газета «Горьковская правда» от 4 февраля 1981 г.).

П о ч и н  п о д д е р ж а нС большим вниманием я прочитал письмо делегатов X X V Iг ..с КПСС землякам-горь- ковчанам, в котором они выступили с почином: выполнить план 1981 года к 7 нояб
ря, к празднику Великого Октября.Вчитываешься в строки этого письма и испытываешь чувство гордости. за горьковчан, за своих земляков, которые

вершат большие и важные дела.Приятно и радостно сознавать, что мы не стоим в стороне от общих дел, от великих свершений в нашей стране.В нашем токарном цехе царит трудовой настрой. Все работают по-ударному, что назы

вается, на совесть. Очень многие давно уже трудятся в счет одиннадцатой пятилетки.Я здесь работают уже давно И вижу, какие замечательные ребята, большие мастера своего дела трудятся рядом со мной. Такой трудовой настрой помогает мне в работе. Буду

и впредь работать еще лучше, еще производительнее и обязуюсь годовую программу завершить к славной дате — празднику Великого Октября.
А. ГОРЧИНСКИЙ, токарь Тоншаевского филиала Семеновского объединения по производству сувениров,

ч
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ТОНШАЕВСКИО КОЛХОЗНИК 10 февраля 1981 года
Перечисление' всех -мероприятий, проводимых в школе, можно еще продолжить. Большую работу с учащимися проводят учителя, классные руководители. Партийная организация школы направляет их деятельность. Планы мероприятий по достойной встрече X X V I съезда КПСС были детально обсуждены, а затем утверждены на партийном собрании.Сейчас пионеры и комсомольцы школы работают над оформлением Ленинской комнаты. Ребята _ смастерили стенды, оформили альбомы, макеты, и эта работа продолжается.«Наши ученики не только хорошо учатся, но и активно участвуют в общественной жизни школы, — говорит организатор по внеклассной работе Т. А. Жукова. — Накануне X X V I съезда КПСС мы подведем итоги на лучший пионерский отряд, на лучшую комсомольскую группу по успеваемости, по общественной активности».

А. МИХАЛИЦЫН.

Т З ЖИЗНЬ СОВЕТОВВыступившие также выразили общую просьбу, касающуюся отоваривания комбикормами за сданное молоко. Для того, чтобы заинтересовать молокосдатчиков, необходимо установить определенную норму за каждый сданный литр молока и не снижать ее. Все эти вопросы жизненно важны и решать их надо как можно быстрее. После собрания был показан художественныйфильм.
А. КИСЛИЦЫН,председатель Шайгинского поссовета.

Московская область. Председатель колхоза имени Владимира Ильича Ленинского района Герой Социалистического Труда Иван Иванович Кухарь (на снимке) избран делегатом на партийный форум коммунистов страны.Хозяйство, которым руководит И. И. Кухарь, досрочно выполнило задания десятой пятилетки. Урожайность зерновых ежегодно составляет в среднем более 42 центнеров с каждого гектара, надои молока от коровы —5353 килограмма. Годовые доходы колхоза превысили два миллиона рублей.В одиннадцатой цятилетке колхозники осязались поднять урожайность до 60 центнеров зерна с одного гектара и д в е сти надои молока от каждой ^  коровы до шеститысячного рубежа.
*  *  *

Сейчас трудовые коллекти- вы, все советские люди живут предстоящим X X V I съездом нашей партии. Совсем немного времени осталось до партийного форума, которому каждый коллектив готовит свои трудовые подарки.Сразу же с начала нового учебного года в Пижемской средней школе развернулась подготовка к X X V I съезду КП СС. Встав на трудовую вахту( учащиеся приняли повышенные социалистические обязательства в честь предстоящего форума коммунистов. Были разработаны планы проведения школьных мероприятий, которые были утверждены: пионерские— на совете дружины, комсомольские — на комитете. комсомола. Кроме того, каждый классный руководитель в своем1 классе вел большую работу по подготовке к X X V I съезду КПСС.В течение года в школе продолжается знакомство с трудами В. И. Ленина, проводятся беседы о жизни и деятельности Ильича, его соратников по революционной борьбе. Прошло общешколь-НадежнаятехникаС новинки начали одиннадцатую пятилетку машиностроители Резекненского завода доильных установок. В первые дни нового года ими освоен серийный выпуск доильного аппарата АДУ-1, с помощью которого за час можно выдоить 10— 11 коров вместо прежних7___8. Этот аппарат идет насмену ранее выпускавшимся «Майге» и «Волге». Благодаря его универсальности им будут комплектоваться все типы доильных установок— «елочки», «тандемы», «карусели», ДАС-2Б и другие. Простая и надежная конструкция АДУ-1 обеспечивает более благоприятные режимы доения, требует вдвое меньше времени на сборку и техническое обслуживание. По подсчетам специалистов, каждый такой аппарат сэкономит хозяйству за год свыше 100 рублей. В 1981 году завод должен выпустить их 180 тысяч.___ С освоения АДУ-1 заводприступил к . реализации программы выпуска высокоэффективных машин и оборудования, обеспечивающих внедрение в животноводство прогрессивных технологических процессов,—  рассказывает директор завода Г. Колесников. —Теперь перед нами стоит задача освоить производство новой модификации установок АДМ-8 с моло- копроводом, рассчитанных на одновременное доение 100 и 200 коров. „По просьбам животноводов усовершенствованы, в частности, доильные стаканы, создан простой по конструкции и безотказный в работе счетчик молока.К этому можно добавить, что по рекомендациям ученых начат выпуск доильных аппаратов для селекционной работы ДАЧ-1.В честь предстоящего XXV I съезда КП СС резекненСкие машиностроители решили- оснастить доильными установками АДМ-8-200 дополнительно к Ирану 27 животноводческих комплексов. С этими обязательствами они справились досрочно.
о. Куприянов,корр. ТАСС.г. Резекне,Латвийская ССР,

КПСС ' -

И В УЧЕБЕ,н.ое комсомольское собрание «Берегите честь школы, как свою собственную», в каждом классе комсомольцы провели собрание «Дорогой Ленина в грядущие идеи». Итогами бы- ри вечер «На борьбу и на подвиг комсомольское сердце готово» - и общешкольный диспут «Что тревожит твое комсомольское сердце».Не один раз комсомольцы и пионеры выходили на субботники по сбору макулатуры, металлолома. В свое время в школе прошла всесоюзная пионерская линейка «На коммунистов равняем шаг», неделя революционной славы «Заветы Ленина, идеи Октября живут и~ побеждают».Школа живет интенсивной, насыщенной разнообразными _ мероприятиями жизнью. Учащиеся ознакомились с основными положениями июньского (1980 г.) пленума ЦК КП СС и доклада на нем Л. И. Брежнева. В пионерских отрядах прошли сборы «Как мы готовимся встретить X X V I съезд

ВАЖНЫЕНа днях прошло собрание жителей поселка Шайгино, имеющих в личном пользовании скот. На повестке дня стояло два вопроса: обсуждение проекта ЦК КПСС к X X V I съезду партии и организация закупок молока от населения. Проект ЦК КПСС был в целомодобрен собравшимися. На собрании были приняты социалистические обязательства но закупке молока от населения
Решение проблемы нехватки рабочих рук в Камышине горсовет видит в ускорении социального развития этого города.Все выше поднимает этажи над Волгоградским морем старый Камышин. Облик его все больше отвечает характеру его новых предприятий. Вступают в строй оснащенные современным оборудованием цеха строящегося кузнечно-литейного завода. Это предприятие, как и другие, предлагает молодежи новые интересные профессии. Широкий выбор их привлекает многих выпускников школ. Но проблема кадров здесь по-прежнему — одна из самых сложных.— Повседневно занимаясь этим вопросом, — говорит председатель горисполкома В. Н. Пугачевский, — депута-

Неплохо поработали в минувшем году строители Пи- жемского леспромхоза. На 111,3 процента они выполнили план строительно-монтажных работ, построили семь домов для рабочих и служащих предприятия. В течение года капитально отремонтировали 53 квартиры с жилой площадью в 1600 квадратных метров. В целом за десятую пятилетку капитальный ремонт осуществлен в 218 квартирах, Я а  нужды капитального строительства освоено за пятилетие без малого 800 тысяч

М В ТРУДЕКПСС». В дружине организована поисковая операция «Один день пятилетки», ребята * включились в трудовую операцию «БАМу — пионерские рельсы». Много проводится и других мероприятий, подготовку к которым осуществляет совет дружины и комитет комсомола.В десятых классах прошли конференции «Сверяем жизнь по Ильичу», а комсомольские собрания «Дорогой Ленина в грядущее идем» прошли в восьмых, девятых и десятых классах.Семиклассники также готовят рапорты X X V I съезду КПСС. В 7 «а» классе, например; очень интересно проходит операция «Дом интересных людей»: ребята собирают материалы о коммунистах, ветеранах партии и комсомола, оформляют альбом о трудовых делах Пи- жемского лесхоза.Операция «Дом интересных людей» проходила в ш есты х- четвертых классах.

ВОПРОСЫна 1981 год. Необходимо при нить 75 тонн' молока.В целях успешного решения этой задачи молокосдатчики высказали свои замечания я пожелания. Они просили оказывать помощь в вывозке кормов для скота и дров, так как все молокосдатчики в основном пенсионеры. Дело в том, что очень трудно найти транспорт, руководители имеющихся организаций чаще всего отказывают.С И Л А М Иты много внимания уделяют объединению сил и средств предприятий, относящихся к различным ведомствам. Очень ценен и опыт коллектива хлопчатобумажного комбината, который проводит работу и подшефных школах по профориентации ребят.При Дворце культуры комбината, например, действует клуб с т а р ш е к л а с с н и к о в  «Юность», где проходят вечера- конкурсы. На производственных участках, закрепленных за ученическими бригадами, лучшие рабочие передают ребятам секреты своего мастерства. А  в комитетах комсомола обсуждаются разработанные самими старшеклассниками

рублей, вместо 777 тысяч по плану.По социальному развитию леспромхоз уже имеет план на одиннадцатую • пятилетку. В нем предусмотрена большая программа. Строители будут возводить новое жилье, вести капитальный ремонт жилищ в объеме 3500 квадратных метров ежегодно, осуществят реконструкцию местного клуба, будут производить ремонт магазинов, детских учреждений и других объектов социальнокультурного и коммунального назначения.Продолжится работа по бла-

М О Л О Д Ы Хпроекты «Город моей мечты», защита которых проводится на конкурсах. С помощью тек стильщиков в пяти подшефных школах созданы ученические бригады, учебно-курсовой комбинат.А главный итог этого содружества подводится на празднике труда, на котором чествуют школьные бригады, одержавшие победу в соревновании, и торжественно принимают шмолодые рабочие выпускников школ. В прошлом году более 200 из них пришли на комбинат.
И. БИРЮКОВА,корр. ТАСС.г. Камышин,Волгоградская область.

гоустройству поселка: ремонт дорог, тротуаров, электросетей, озеленение и т. д. В подсобном хозяйстве предприятия строится свинарник на 200. голов и намечено построить теплицу для выращивания в ней овощей.Вместе с тружениками лесопунктов и цехов предприятия строители стремятся внести и свой вклад в общую копилку трудовых подарков к X X V I съезду партии, до открытия которого остается уже меньше трех недель.
И. СМИРНОВ.

Московская область. Высоких показателей регулярно добивается мастер машинного доения, Герой Социалистического Труда М. С. Громова, работающая в госплемзаводе «Коммунарка» Ленинского района. Она обслуживает более ста коров, получая от каждой по 14 килограммов молока за день.За прошедшую пятилетку передовая работница надоила 2600 тонн молока. Среднегодовой надой составил более пяти тысяч килограммов молока на корову. За высокие трудовые достижения М. С. Громова удостоена Государственной премии СССР. Мария Сергеевна выполняет большую общественную работу — она является депутатом Верховного Совета СССР.М. С. Громова (на снимке) избрана делегатом па X X V I съезд партии.Фото Ю. Лизунова и А. Семехина.(Фотохроника ТАСС).
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У р о ж а ю - 8 1  — - i . 1------------------------------ Р е п о р т а жС Л А Ж Е Н Н О ,ОРГ АНИЗ ОВАННО7 февраля в районе прошел субботник по вывозке органики.Код тяжестью сваленного с ковша бульдозера торфа кузов трактора осел. Еще несколько ковшов с черной массой опустились на дно кузова, и вот уже мощный энергонасыщенный трактор по накатанной дороге выбирается из’ болота, а его место занимает другой. Вереницы этих машин, груженных доверху торфом, шли в минувшую субботу с Маяковского болота. Механизаторы Тоншаевского объединения сельхозхимия приняли в субботнике по вы- йозке торфа активное участие.В семь часов утра появились здесь первые тракторы, и погрузка торфа началась. Механизаторы Василий Серго—. евич Томаров, Валентин Алексеевич Желонкин и Олег Смирнов хорошо знают свое дело.К девяти часам утра было уже совершено двенадцать рейсов.—Арифметика очень несложная, — говорит учетчик Анатолий Михайлович Маяков. — Двенадцать тракторов, и в каждом погружено по восемь тонн торфа. Итого 96 тонн ценного удобрения получат сейчас поля колхоза имени Тимирязева, куда механизаторы в этот д$нь возят торф.

Пока мы беседуем, приближается еще один трактор. Водитель подаст путевку уче.т- чику. «Михаил Всеволодович Смирнов делает сегодня уже второй рейс», — говорит Анатолий Михайлович. При таких темпах можно 4—5 рейсов в день делать. Механизаторы работают хорошо, стараются использовать весь световой день для вывозки торфа.Пока учетчик Маяков отмечает путевки у водителей только что пришедших тракторов, я замечаю, как четко и деловито работают погрузчики. Задержек почти не бывает, простои техники здесь сведены до минимума.— Как правило, ежедневно по 500—600 тонн торфа уходит на поля хозяйств, — продолжает Анатолий Михайлович, — а в рекордные дни и по 900 тонн вывозим с болота. Например, начиная со 2 февраля, колхозы имени Тимирязева и «Красная нива» получили 2126 тонн органики, и вывозка ее продолжается.Всего за зиму грузят здесь уже седьмой бурт, в каждом из которых по 16—17 тысяч тонн торфа.
А. РИНСКИП.

ИТОГИ СУББОТНЕГО ДНЯНеобычно рано в это субботнее утро окрестности поселка альцевских торфяников огласились рокотом моторов автомашин. Сюда со всех дорог района в одну съезжались автотранспортные средства не только тех предприятий, до которых доведен план вывозки органики, но н таких организаций, как райпо, Альцевского СУ, межколхозного лесхоза, Пижемского леспромхоза, ПМО, некоторых колхозов и совхозов; В районе объявлен субботник по заготовке органических удобрений.Погода в тот день не благоприятствовала водителям. Туман до предела снизил видимость на дорогах. Машины * на разъездах буксовали, проваливаясь колесами в рыхлый, мокрый снег.Первыми, «разрезая» туманную мглу, на болото прибыли Николай Александрович Соловьев, Василий Петрович Солоницын, шоферы из колхоза имени Кирова. Геннадий Александрович Мухачев, шофер райобъединения сельхозтехника. Крановщик А. Т. Трям- 'кин за несколько минут загрузил кузова машин удобрением, и они двинулись в обратный путь. А  на смену им подходили новые машины.II вот уже к девяти часам утра перед погрузочной площадкой выстроилась целая вереница машин. Кран заработал ритмичнее. На помощь ему включился в работу бульдозер, подталкивая торф к месту погрузки. Машины одна за другой загружались, и, зарегистрировав свой груз, отъезжали к месту назначения.— Поток машин, — говорит учетчица 3. С. Березина, — сегодня увеличился в два раза. Да и вообще вывозка сельскохозяйственного торфа в текущем году идет активнее. Так, если за весь сезон заготовки

вывезено с этого болота 15 тысяч тонн удобрений, то за январь более 10 тысяч тонн. Осо бенно заметен накал сегодня. А мы прикладываем все силы, чтобы до минимума снизить потери времени под погрузкой.И действительно, через полчаса вереница машин, ожидав^ ших погрузки, значительно уменьшилась. И так продолжалось до конца дня.Ударным был этот день многих водителей. Каждый из них проникся чувством хозяина земли, знает какую огромную пользу - приносит он своим трудом в улучшении плодородия земель, обновляя их: В итоге за субботний день вывезено 552 тонны органических удобрений. Больше других — 147 тонн органики — было доставлено на поля колхоза имени Кирова, автотранспорт колхоза «Коммунар» вывез 67 тонн.Темпы заготовки удобрений субботнего дня могли быть намного выше, если бы руководители Альцевского торфо- предприятия, а в их лице начальник участка Р. III. Шараев, проявил большую организованность. Ритм ударного труда был сбит в начале дня, когда в ожидании погрузки скопилось большое количество автотранспортных средств. Во- первых, для успешного проведения субботника нужно было организовать погрузку от двух торфяных гуртов двумя погрузчиками. Во-вторых, на время пасмурной погоды нужно было что-то придумать и в отношении подъезда, а то получалось так, что машина, груженная торфом, буксовала прямо под ковшом крана. А все вместе взятое отразилось на ритме перевозок. В дальнейшем такая организация труда недопустима.
С. ЗОЛОТАРЕВА.

Молдавская ССР. Активно готовятся к весне земледельцы республики. Совет колхозов Комратского района разрабатывает новые технологические схемы возделывания всех полевых культур на промышленной основе, ведется оценка классности семян.Специализированные отряды объединения «Молд сельхозхимия» ведут подкормку озимых, вывозят на поля органические удобрения;Хорошая основа урожая, которую закладывают сейчас

земледельцы, позволит в нервом году одиннадцатой пятилетки поднять отдачу каждого гектара и получить не менее 40 центнеров зерна пшеницы и 50 центнеров кукурузы.На левом снимке: председатель Комратского совета колхозов Г. С. Червоненко (в центре), заместитель председателя районного объединения механизации и электрификации сельскохозяйственного производства А. II. Фучеджи (слева) и главный инженер объединения В. С. Рожков обсуждают

новые схемы промышленной технологии возделывания полевых культур.На правом снимке: главный агроном Комратского районного объединения механизации и электрификации сельскохозяйственного производства, депутат Верховного Совета Молдавской С С Р . Ф. И. Чеботарь беседует с лаборантом госсем- инспекции А. Г. Аладовой о ходе проверки семян кукурузы.Фото М. Потырнике.(Фотохроника ТАСС).
С ЗАБОТОЙ О ЛЮДЯХНа три дня председатель Тосненского райпо заслуженный работник торговли РСФСР М. П. Денисова... понизила себя в должности. Столько времени понадобилось руководителю одной из самых крупных в Ленинградской области ор ганизаций кооператоров, чтобы, возглавив рознично-торговое предприятие в районной глубинке, вывести его из прорыва.Накануне утром ей позвонил директор Любанского РТП Л. Смолин и доложил: квартальный план под угрозой срыва — вышел из строя транспорт, уволилось несколько продавцов.Под началом Смолина трудный участок района — почти тридцать магазинов, столовых, кафе, услугами которых пользуются жители четырех совхозов, десятков деревень. Решение пришло сразу:— Я скоро буду, на мест'; разберемся, — ответила Мина Павловна.II действительно, Денисова

быстро восстановила разладившийся было торговый «механизм». Директора местных совхозов «Агротехника» и «Федоровское» по ее настоянию включили в' график работы своего транспорта и специальные торговые рейсы. Встретилась Денисова и с «беглянками», которые, кстати, оказались выпускницами школы- магазина, организованной ею же. Девчата спасовали перед первыми трудностями, а она убедила их вернуться за прилавок.Умение подобрать ключи к человеку —отличительная черта Денисовой — воспитателя. Не случайно за последние годы текучесть кадров в коллективе, насчитывающем без малого две тысячи человек, практически сведена к нулю. Этому способствует постоянная забота о профессиональном росте молодежи, ее быте и отдыхе, и в первую очередь— о жилье. Денисова, будучи депутатом горсовета, добилась того, что теперь наравне с ра

бочими совхозов жилплощадь из фонда хозяйств получают и продавцы, кулинары, заготовители.За годы минувшей пятилетки в районе полностью обновлены кооперативные предприятия торговли и общественного питания, в центре Тосио На средства пайщиков завершается строительство крупнейшего в области кооперативного универсама. .Создается и своя перерабатывающая промышленность, на что нацеливает проект ЦК КПСС к X X V I съезду партии.Местное райпо стало Всероссийской школой передового опыта. Кооператоры Нечерноземья перенимают почин тос- нинцев, где каждый работник прилавка стал общественным контролером качества, что оградило покупателей от плохих товаров.
С. ФОНАРЕВ, 

В. ЦИМБАЛОВ,корр. ТАСС.г. Тосно,Ленинградская область.
ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТУЧЕБА

КАДРОВПовышению общеобразовательных и специальных знаний кадров в Пижемском леспромхозе неизменно уделяетСч большое внимание.. Сейчас в вузах и техникумах обучается 18 стипендиатов предприятия. И  человек обучается в вузах и техникумах заочно. Кроме того, на различных курсах обучено с отрывом от производства 30 человек. Повысили свою квалификацию с отрывом от производства--Л8 человек л без отрыва — 75 человек. 320 человек обучались в школекоммунистического труда.Учеба кадров, естественно, хорошо сказывается на количественных - и качественных показателях работающих.Этому важному делу и впредь будет уделяться большое внимание.
И. СМИРНОВ.

Держать вВ эти зимние дни селв'ских тружеников волнуют вопросы успешного окончания зимовки скота, ремонта сельскохозяйственной техники, заготовки удобрений. И, наверное, по причине забывчивости многих руководителей и специалистов хозяйств упущено из поля зрения дальнейшее развитие свиноводства. Об этом свидетельствуют некоторые факты. Взять, к примеру, такое важное мероприятие в этой отрасли , как покрытие свиноматок. В январе 1980 года было покрыто 113 голов, а нынче за тот же месяц всего 74 головы. Разница, казалось бы, небольшая, а сколько приплода мы недополучим через несколько месяцев?Такое отношение к делу не- доспустимо нменТно 'потому, что наша партия и правительство поставили задачу о расширении

поле зренияличных подсобных хозяйств.Покрытием маток совсем не занимались колхозы имени Ленина, имени Тимирязева, «Ма- локаменский», «Колос» и совхоз «Прогресс».Вероятно, основной причиной является то, что за январь текущего года продано неселению всего 95 поросят, тогда как за соответствующий период прошлого года — 206 голов. Не продали ни одной головы поросят колхозы имени Кирова, имени Ленина, «Ма- локаменский», совхоз «Прогресс».С целью исправления положения необходимо в самое ближайшее время активизировать работу по покрытию свиноматок.
Р. ОБУХОВА,инспектор госстатистики,



Народные умельцы

ПОПОЛНИЛАСЬ КОЛЛЕКЦИЯВзыскательные модницы и знатоки декоративно-приклад ного искусства единодушно признают: продукция фабрики «Крестецкая строчка» отвечает самым высоким художост венным и эстетическим требованиям. Эту оценку еще раз подтвердили, крестецкие мастерицы. Соревнуясь за достойную встречу X X V I съезда КПСС, они досрочно выполни ли важный пункт социалистических обязательств: теперьсорок из пятидесяти видов льняных изделий, выпускаемых фабрикой, маркируются государственным Знаком качества.Словно причудливые морозные узоры, белые да неясные, запечатлелись на льняном полотне — кажется, принеси его в тепло, и растает волшебная строчка. Мастерицы, создавшие такую красоту, назвали свою работу «Русская зима». Это панно пополнило коллекцию фабричного музея, на стендах которого—вся история развития удивительной по х у 

дожественному совершенству и тонкости строчевой отделки льняных тканей.Родина крестецкой строчки — новгородское село Старое Рахино. В давние времена здесь при коптящих лучинах крестьянки создавали свое льняное чудо, в котором воплощались таланты и мастерство многих поколений. Потом это искусство переняли в других Деревнях и селах, появились артели, объединенные позже в фабрику «Крестецкая строчка».В нынешнем году строчиль- щицы изготовили продукции отличного качества па миллион рублей.Сейчас коллектив фабрики готовит к выпуску в 1981 году несколько изделий с новым орнаментом, модели легкой женской одежды, отделанные цветным ситцем и ручной в ы ш и в к о й .
В. ЧЕРНЯЕВ,корр. ТАСС.пос. Крестцы,Новгородская область.

Н аш и консультации

ПЕРЕХОД НА ДРУГУЮ РАБОТУСогласно постановления ЦК КПСС, Повета Министров СССР и ВЦСПС от 13 декабря 1979 года «О дальнейшем укреплении трудовой дисциплины и сокращении текучести кадров в народном хозяйстве», при повторном увольнении с работы по собственному желанию без уважительных причин в течение календарного года непрерывный стаж не сохраняется. В связи с изданием названной нормы возникла необходимость учитывать мотивы увольнения по собственному желанию в зависимости от того, является причина увольнения уважительной или не уважительной. Если она считается уважительной, то независимо от числа таких увольнений в году непрерывный стаж сохраняется в обычном порядке, то есть при перерыве не свыше одного месяца, если не установлено более льготных условий. При повторном увольнении по собственному желанию в течение календарного года без уважительных причин — трудовой стаж прерывается.Государственный комитет СССР по труду и социальным вопросам и Секретариат ВЦСПС издали 9 июля 1980 года разъяснение о порядке применения этого правила. Оно действует при исчислении продолжительности непрерывного трудового стажа, необходимого как для назначения пособий по государственному социальному страхованию, так- и начисления надбавки к государственным пенсиям. При назначении пособий непрерывный трудовой стаж определяется ко дню временной нетрудоспособности по продолжительности последней работы, а при назначении надбавки — в любом периоде трудового стажа работы, то есть независимо от того, когда работник имел такой стаж, перед обращением за пенсией или ранее.Согласно названному разъяснению к числу уважительных

причин относятся следующие: перевод мужа или жены на работу в другую местность, необходимость ухода за больным членом семьи (при наличии медицинского заключения) или ухода за инвалидом 1 группы, переезд в другую местность в порядке организованного набора рабочих, избранием на должность, замещаемую по конкурсу, зачислением на учебу в высшее или среднее специальное учебное заведение. Уважительным признается повторное увольнение по собственному желанию инвалидов, пенсионеров по возрасту, беременных женщин и матерей, имеющих детей до восьми лет. В эту же группу уважительных причин включается увольнение по собственному желанию, если оно вызвано болезнью, препятствующей продолжению определенной работы или проживанию в данной местности (основанием для этого является соответствующее медицинское заключение).Правила, установленные названными постановлением и разъяснением, применяются к случаям повторного увольнения по собственному желанию, имевшим место после 13 декабря 1979 года, если после предшествующего увольнения по собственному желанию прошло не более одного календарного года. Например, работник уволился по собственному желанию первый раз 28 ноября и поступил на работу 10 декабря 1979 года, второй раз уволился 14 октября 1980 года. Поскольку после первого увольнения прошло менее календарного года, его непрерывный стаж сохраняется при наличии двух условий —-если причина второго увольнения является уважительной и если перерыв в работе после увольнения не превысил срока, установленного действующим законодательством.
Т. ЛАПТЕВА, старший инспектор райсо.

Знаешь ли ты?

ПРОТИВОПОЖАРНАЯ ВИКТОРИНАО том, какой ущерб наносят пожары, известно каждому. А вот о том, какие меры принимать по предотвращению пожаров и что делать в случае его возникновения, знают не все.Дорогие ребята, Топшаев- ский районный Совет ВДПО объявляет викторину «Школьник, знаешь ли ты...» Викторина включает в себя следующие вопросы:1. Почему на чердаке дымоходы всегда побелены?2. Почему горящий керосин и бензин нельзя тушить водой?3. Что нужно сделать, если произошла вспышка керосинки или керогаза?4. Почему белый фосфор хранят в металлических или стеклянных сосудах под водой?5. Можно ли бить стекла в доме или в квартире во время пожара?6. Какая бочка опаснее: наполненная бензином или по

роншяя из под бензина?7. Для чего в театрах портальные проемы оборудуются огнезащитными занавесями?8. Какая пон;арная техника применяется для спасения людей из верхних этажей многоэтажных зданий и на какую высоту?9. Иногда ребята говорят: «Посмотрите — бензин загорелся». Правильно ли ято выражение?10. Назовите несколько (не менее трех) огнегасительных средств, применяемых при ту- шении пожара?11. Почему азот может применяться для тушения пожара?12. Если в квартире произошла утечка газа, * можно ли включать и выключать свет?13. Почему в детских учреждениях выходы из помещений устраиваются открывающимися наружу?14. Сколько суток продолжался знаменитый московский пожар во время нашесЦ

вия Наполеона?15. В полдень разразилась гроза, от грозового разряда загорелся коровник. Что нужно было заранее сделать, чтобы не допустить этот пожар?16. В каких случаях для тушения пожара применяется авиация?17. Какие правила надо соблюдать, чтобы не допустить возникновения ибжара при топке печей?Ответы присылайте по адресу: р. п. Тоншаево, ул. Майская, дом 28, райсовет ВДПО.Оценка каждого ответа будет производиться по пятибалльной системе.За лучшие ответы будут вручены ценные подарки.Ответы принимаются до 20 апреля 1981 года.Районный штаб юношеских добровольных пожарных дружин Всероссийского добровольного пожарного общества.

СШ А. Как и во времена «великой депрессии» 30-х годов, в американских городах стали появляться пункты но сбору старой одежды и обуви для бедняков.На снимке: одно из благотворительных обществ «Армия спасения» расставило на улицах Нью-Йорка эти ящики, в которые жители города складывают обноски для раздачи нуждающимся. Фото Г. Романцовой. (Фотохроника ТАСС).
Изготовляют из опилонЦазвание продукции, выпуск которой наладил Харовский лесопильно - деревообрабатывающий комбинат, известно ,пока лишь немногим специалистам — паркелит. Это квадратная плитка с тридцатисорокасантиметровой стороной, изготовленная из прессованных опилок. Лицевая ее сторона заклеена шпоном —примерно таким же, как и у мебельных панелей. Вологодские строители уже настилают ее в квартирах новых домов, и по- воселы довольны: полы из паркелита и выглядят красиво, и моются легко.Немаловажное достоинство нового материала — его необычайная дешевизна. Ведь сделан он, если не считать облицовки, из отходов лесопиления, которые не находили прежде применения.Правда, харовс.кис лесопиль- щики достигли у себя на комбинате довольно высокого коэффициента использования сырья —довели его до 88 процентов. Но все же в опилки уходили десятки тысяч кубометров древесины в год.

Идея выпускать из опилок паркетную дощечку на первый взгляд не обещала трудностей. Ведь технология прессования нашей промышленностью давно освоена. Однако паркелит, в отличие от мебельных панелей, например, должен быть и много крепче, и гораздо ровнее. Решению этой задачи и посвятили технологи комбината около двух лет, подбирая наилучший состав клея, оптимальные режимы сушки плиты, выверяя на прочность соотношение компонентов.Харовский комбинат может по праву считаться пионером полезного, экономически выгодного дела. Опыт харовских лесопилыциков можно использовать практически во всех районах страны, где обрабатывают древесину.
В. ЖУКОВ,корр. ТАСС.г. Харовск,Вологодская область.Редактор

С. С. МИХАЛИЦЫНА.

ТелевидениеВторник, 10 февраля14.50—Программа док. фильмов. 15.20 — Концерт. 15.50 — Адреса молодых. 16.50 — Чемпионат мира по хоккею с мячом. Сборная СССР — сборная Ф и н л я н д и и . 2-й тайму 17.35 — «Шаги в будущее». Док. фильм,18.30 — Веселые нотки. 18.45— Сегодня в мире. 19.00 — Человек и закон. Беседа с министром юстиции СССР В. И. Теро- ф  биловым. Д9.30 — Выступление Государственного ансамбля танца Белорусской ССР. 19.55 «Карл Маркс. Молодые годы». Телефильм. 1-я серия.21.00 — Время. 21.35 — Продолжаем разговор о музыке.По окончании (23.00) — Сегодня в мире.Среда, И  февраля9.35 — «Карл Маркс. Молодые годы». Худ. фильм. 1-я серия. 10.40 — Ф. Шопен. Концерт № 1 для фортепьяно с оркестром. По окончании (11.20)— Новости. 14.50 — Программа док. фильмов. 15.40 —^Род- ная природа. 16.00 — Настав- £  ник. 16.30 — Шахматная школа. 17.00 — Родом из детства. Произведения А. Фадеева. 17.40— Паш адрес — Советский Союз. 18.05 — Отзовитесь, горнисты! 18.35 — «Про Мишку, которого не ждали». Мультфильм. 18.45 —Сегодня в мире.19.00 — Почта программы Время. 19.35 — Концерт советской песни. 19.50 — «Карл Маркс. Молодые годы». Худ. фильм.2-я серия. 21.00 — Время. 21.35— К 70-летию со дня рождения М. В. Келдыша. Премьера док. фильма «Мстислав Келдыш». По окончании (22.40) — Сегодня в мире.
Тоишаевской райеельхоз- технике требуется на временную работу техник по труду с окладом 100 руб.
“Коллектив Пижемской средней школы выражает соболезнование учительнице истории Дербеневой Раисе Степановне по поводу смерти ее матери.
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